

Francophonies d'Amérique



Le Centre d'études acadiennes

Numéro 4, 1994

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1004494ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1004494ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Presses de l'Université d'Ottawa

ISSN

1183-2487 (imprimé)

1710-1158 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(1994). Le Centre d'études acadiennes. *Francophonies d'Amérique*, (4), 185–186.
<https://doi.org/10.7202/1004494ar>

LE CENTRE D'ÉTUDES ACADIENNES

Université de Moncton
Moncton (Nouveau-Brunswick)
E1A 3E9

téléphone: (506) 858-4085
télécopieur: (506) 858-4086

Le conseil d'administration

La première réunion du Conseil scientifique du centre d'études acadiennes s'est tenue le 31 mai 1993. Voici la liste des membres:

Léandre Desjardins (président), Gilles Chiasson (directeur intérimaire), Samuel Arseneault, Maurice Basque, Nicolas Landry, Phyllis LeBlanc, Muriel K. Roy, Bernard LeBlanc, Jean Daigle, Chrystophe Jankowski, Père Anselme Chiasson, Isabelle McKee-Allain, Michel Bastarache, Jacques-Paul Couturier, Jean-Guy Finn et Anna Rail.

Les activités accomplies en 1992-1993

En février 1993, le Centre d'études acadiennes organisait sa deuxième conférence annuelle dont le thème était les archives. M. Nicolas Landry, directeur des services pédagogiques au Centre universitaire de Shippagan, était le conférencier invité. M. Landry a situé le CEA dans l'ensemble des services archivistiques du Canada. Il a, entre autres, souligné à la soixantaine de personnes présentes que le CEA n'avait rien à envier aux autres centres d'archives du Canada en raison de la vaste documentation qu'il renferme, des aménagements dont il jouit et du service personnalisé qu'il offre aux usagers.

Les projets en cours

Le CEA met présentement la touche finale à la publication d'une édition critique du *Glossaire acadien* de Pascal Poirier. Cette nouvelle édition, dont la préparation est coordonnée par Ronald Labelle, renferme une introduction du professeur Pierre M. Gérin de l'Université de Moncton portant sur l'œuvre lexicographique de Pascal Poirier. L'ouvrage est produit par le CEA et les Éditions d'Acadie; sa parution est prévue pour la fin de l'année 1993.

Autres activités

Grâce à une subvention spéciale du gouvernement du Nouveau-Brunswick, le CEA effectuait en novembre 1992 un envoi important de 200 livres acadiens au Centre d'études acadiennes et québécoises de l'Université de Poitiers. La subvention ayant été renouvelée pour l'année en cours, le directeur intérimaire et bibliothécaire, Gilles Chiasson, responsable de ce dossier, désire obtenir toutes les nouveautés dans le domaine du livre acadien pour les envoyer à Poitiers.

Le CEA est aussi directement impliqué dans la préparation d'une exposition muséographique de grande envergure qui circulera à travers le Canada en 1994 et 1995. Ronald Labelle et Ronnie-Gilles LeBlanc représentent le CEA au sein du comité organisateur. Les autres organismes participants sont le Musée provincial du Nouveau-Brunswick, de Saint-Jean, le Village historique acadien de Caraquet et le Musée acadien de l'Université de Moncton.

De plus, ayant bénéficié d'un appui financier spécial de la part de l'Université, le Centre d'études acadiennes a fait l'acquisition en avril 1993 de l'équipement nécessaire à l'informatisation des données concernant la collection de monographies de sa bibliothèque spécialisée. Dorénavant, les nouvelles acquisitions d'ouvrages acadiens au CEA seront inscrites dans la base de données « Eloizes » de la Bibliothèque Champlain. À moyen terme, le Centre envisage de convertir le fichier manuel en catalogue informatisé. Nous prévoyons éventuellement pouvoir informatiser toutes les collections du Centre, afin de permettre aux usagers de consulter à distance nos banques de données pour connaître les ressources disponibles au CEA. La réalisation complète de ce projet dépendra évidemment de la disponibilité du personnel et des ressources financières.